



Proyecto geoparque Chelenko cierra segunda gira de divulgación científica

Coyhaique.- La riqueza geológica de la provincia de General Carrera fue central en la segunda gira de divulgación científica realizada por el proyecto geoparque Chelenko.

Así, la charla “Un viaje geológico por el geoparque Chelenko” develó el impresionante patrimonio de la provincia, en una instancia moderada por el Dr. Manuel Suárez Dittus, geólogo y académico de la Universidad Andrés Bello, co-ejecutora de la iniciativa que busca sentar las bases del primer geoparque de Aysén.

En diciembre de 2023, comenzó la ejecución del proyecto geoparque Chelenko, Bien Público Corfo, enfocado en constituir la provincia de General Carrera, como un nuevo geoparque dentro del programa de Geoparques Mundiales de la Unesco. Y es que este territorio es reconocido por poseer una diversidad geológica y paleontológica única en el país, lo que con la denominación Unesco, enfocada en el rescate patrimonial, podría contribuir en la visibilidad y reconocimiento de esta área a nivel internacional.

De esta manera, entre los días 2 y 6 de septiembre, Suárez, co-descubridor del Chilesaurus diegosuarezi y nominado al Premio Nacional de Ciencias Naturales 2024, invitó a explorar el patrimonio geológico de la ribera del lago General Carrera, a partir de charlas, y la entrega de material de divulgación científica, en las localidades de Puerto Tranquilo, Bahía Murta, Villa Cerro Castillo y Puerto Ibáñez; conversatorios que tuvieron una significativa presencia de sus pobladores.

“Ha sido una experiencia personal fantástica

La charla “Un viaje geológico por el geoparque Chelenko” del Dr. Manuel Suárez Dittus superó las expectativas para vecinos de la comuna de Río Ibáñez

porque permite intercambiar ideas con las comunidades de todos estos lugares, contribuyendo con conversación. Mostramos no sólo una charla, sino que también muestras de fósiles y rocas de la región; dando una idea de la historia geológica y paleontológica de la costa del lago General Carrera” agrega el académico de la Universidad Andrés Bello.

La iniciativa está centrada en la divulgación y puesta en valor de los patrimonios geológicos, culturales y naturales del territorio, teniendo como pilares la educación, conservación y el desarrollo sostenible. En específico, en este primer año de ejecución el trabajo está enfocado en dar a conocer la iniciativa y generar instancias de educación patrimonial abiertas a las comunidades que habitan la ribera del lago General Carrera.

Felipe Andrade, geólogo y coordinador del proyecto geoparque Chelenko, asegura que la alta convocatoria de vecinos a las actividades que han realizado, devela el interés que despierta esta iniciativa en los territorios. “Como proyecto nos hemos sentido bastante contentos con los resultados que hemos obtenido hasta la fecha. Hasta ahora hemos recorrido toda la provincia

de General Carrera, teniendo como objetivo comunicar, transmitir y compartir los distintos conocimientos que se tienen en torno al patrimonio geológico, tanto con las escuelas y con los vecinos en general de las comunidades. Y que además nos mueve el generar espacios de divulgación y de educación con las personas que son dueñas de estos patrimonios para que el conocimiento se quede en los territorios, y que esas mismas personas puedan transmitirlos y puedan generar acciones de cambio”, señala Andrade.



Condolencias

Soc. Com. Inostroza Gomez Ltda.
*hace llegar sus más sentidas
 y profundas condolencias por
 el sensible
 fallecimiento de nuestra
 querida colega, Sra.*

Cristina Salazar Muñoz
 (Q.E.P.D.)

*Oramos por su eterno descanso; esperando
 consuelo y resignación para sus familiares y amigos*

Coyhaique, Septiembre 12 de 2024.-